



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 31 DE MAYO DE 1785.

Constantinopla 9 de Abril.

El Gran Visir Hamid-Halil-Baxá acaba de ser depuesto de su empleo, recogién-dole los sellos el Caballerizo mayor del Sultan al tiempo de conducirle á una especie de cárcel contigua al Serrallo donde suelen ser custodiados con centinelas de vista los Visires despues de su deposicion. Salió de dicha prision al dia siguiente al de un arresto para ir á Galipoli, mas no habiendo el viento contrario permitiéndole hacer la travesía por mar, aguardará á un navio que le lleve á Egipto, de donde pasará á Dgedda, de cuya plaza se le ha conferido el Gobierno. Entretanto el Miri le ha confiscado todos sus muebles, dinero y tierras ó feudos adquiridos durante su Visiriato. Está nombrado por sucesor suyo el Baxá Keur Hasnadar-Alí, Comandante de Oczakow y Gobernador de Alepo, á quien ha ido á llevar el despacho y noticia de su elevacion el Selictar ó Porta-espada de S. A. El Capitan Baxá está declarado Caimakan durante el interinato. El Mufti ha tenido la misma suerte que el Visir depuesto, y va desterrado á Brodusa entrando á sucederle Mola-Bey, que ya ántes tuvo la misma dignidad, y es hijo del Baxá Ayvas-Mehemet, Gran Visir al tiempo de concluirse la paz de Belgrado el año de 39.

Asimismo el Baxá Ismael, que hizo gran papel en el reynado último siendo Reis.Effendi, ha sido degradado, despojado de todos sus bienes, y conducido preso al Castillo de Famogusta en Chipre.

Viena 30 de Abril.

El Conde de Kageneck, Enviado extraordinario de esta Corte en la de Lóndres, está nombrado para pasar á residir en Madrid con carácter de Embaxador de S. M. I. en lugar del difunto Conde de Kaunitz-Rietberg. El Conde de Reuski será su sucesor en el Ministerio de Inglaterra, y el puesto de Enviado del Emperador en la Corte de Prusia que ocupaba este último, lo llenará el Teniente Coronel Príncipe de Reuss, Gentilhombre de S. M. I.

Manheim 4 de Mayo.

El Elector Palatino de Baviera nuestro Soberano, llegó ayer mañana con una comitiva de Munich aquí, donde hará una larga mansion.

En

En quanto á la Baviera corren voces muy extrañas. Para hablar de ellas con inteligencia y fundamento se hace forzoso aguardar las luces de ulteriores noticias.

Berlin 7 de Mayo.

Ayer se transfirió el Rey de Potsdam á su casa de campo de Charlotemburgo, y hoy mañana ha revistado menudamente los 7 Regimientos de Infantería de esta guarnicion, formados en 2 líneas sobre la llanura de Templof. A varias Compañías sin separarlas de la formacion hizo executar el manejo del arma, exercitándolas solo en los movimientos de cargar y disparar. Acabada la revista entró á caballo aquí para hacer una visita á su hermana la Princesa Amalia. El público ha tenido el gusto de ver en esta ocasion á su Soberano disfrutando de tan robusta salud (admirable en su edad) que vino desde gran trecho siempre á galope.

Van llegando todavía noticias melancólicas de los estragos causados en varias Provincias por las avenidas de los rios. En Magdeburgo quedaron arrasadas algunas aldeas: en Silesia no hay puente que no esté maltratado; en Francfort del Oder se han arruinado una Iglesia y mas de 80 casas. Finalmente son enormes los daños que han sufrido en edificios, ganados y sementeras las poblaciones vecinas á los rios. Segun las últimas cartas empiezan á baxar las aguas en algunos parages; pero las del Spréa no han disminuido aun; y todos los lugares de la comarca de esta Capital, y hasta algunas de sus calles están inundadas.

Habiéndose encontrado el cadáver del Príncipe Maximiliano Leopoldo de Brunswick á 200 pasos del sitio donde cayó al agua y se ahogó, ha sido transportado á Brunswick para darle sepultura.

Londres 10 de Mayo.

A la llegada aquí de Mr. Adams, nombrado por el Congreso Americano Ministro de los Estados-Unidos cerca de esta Corte, principiarán las negociaciones sobre el ajuste de un Tratado de navegacion y comercio. Sabemos haber confirmado la misma Asamblea el empréstito de 2 millones que se hizo en Holanda, declarando á los Estados-Unidos obligados á su pago; como asimismo que habiendo el Doctor Franklin hecho dexacion de su empléo de Ministro de ellos cerca del Rey Christianísimo para retirarse á vivir en su patria, le sucederá Mr. Jefferson, Gobernador que fué de Virginia, y uno de los Magistrados de la nueva República mas célebres por sus conocimientos y afecto á la constitucion ó gobierno Republicano.

La junta de la Cámara de los Comunes que está entendiendo en los medios de recaudar el subsidio, resolvió el 4 suprimir las contribuciones establecidas sobre los lienzos por acto de la última sesion parlamentaria. Despues acordó otorgar 7736 libras esterlinas para la manutencion de varios batallones de Infantería en diferentes épocas; 197,703 para pensiones de Oficiales retirados de mar y tierra; 335,015 para los de la Oficialidad y tropa de algunos Cuerpos reformados el año de 46; con otras varias partidas, pertenecientes todas á los gastos del

del año corriente. Oyó asimismo los alegatos en pro y en contra de los fabricantes de estofas y fustanes en orden al sistema mercantil que se pretende establecer con la Irlanda.

El día 9 se hizo en la propia Cámara la abertura del *Budget*, esto es dió cuenta el Canciller del *Echiquier* Pitt, como Ministro de Hacienda, de las urgencias de la Corona y gastos que se ofrecían para el servicio público de este año, con el plan de los medios ó arbitrios que proyectaba para hacerles frente. En primer lugar pidió para el ramo de Marina 2,548,307 libras; es á saber 933⁰ para paga de 18⁰ marineros, 675,307 para gastos ordinarios de dicho ramo, y 940⁰ para los extraordinarios, confesando ser dicha suma muy exórbitante para en tiempo de paz, pero necesaria por los muchos navios de línea que se habian construido, y se estaban construyendo ó carenando de nuevo: por consiguiente esperaba baxase mucho este renglon al año que viene. Dió luego cuenta que para la manutencion del Ejército se requerian 2,286,263 libras; y para el de la Artillería, Ingenieros y ramos anexos 392,855. Añadió que los tributos con que se contaba para pagar los gastos del año pasado, produxéron 1,612,908 libras ménos de lo calculado. Despues presentó el estado siguiente de los gastos casuales votados para este año.

	<i>Libr. est.</i>
Para fomento de nuestras plantaciones ó Colonias...	34,695.
Para las obras de la Casa ó Palacio de Somerset...	25,000.
Para la Compañía de Africa.....	13,000.
Para el Muséo.....	3,000.
Para los Comisarios ó empleados en el ajuste de cuentas de los caudales públicos.....	9,000.
Cantidades otorgadas en fuerza de recursos hechos á la Cámara.....	2,930.
Para los Realistas Americanos.....	62,638.

Ademas expuso que el total de los gastos del año próximo pasado ascendia á 9,737,868 libras; y que no habiéndose recogido para cubrirlo arriba de 9,347,135, resultaba un atraso de 390,733. Continuó manifestando así el total de las sumas votadas.

	<i>Libr. est.</i>
Impuestos sobre las bebidas.....	750,000.
Sobre las tierras.....	2,000,000.
En billetes del <i>Echiquier</i>	2,500,000.
Sobrante del caudal de amortizacion hasta fin de Abril de 85.....	702,359.
Ahorros en el ramo del Ejército.....	231,579.
Resúmen de las cantidades otorgadas.....	6,184,118.

Los arbitrios que propuso consecutivamente, y la Cámara aprobó fueron, 1^o un derecho sobre los criados varones, á razon de una

una libra esterlina y 5 *shelines* anual quien tuviese uno solo ; y de ahí arriba progresivamente hasta 3 libras por cada uno de los que pasasen de 11 ; regulándose el producto de este arbitrio en 35⁰ esterlinas.

2^o. Otro tributo sobre las criadas de servicio , que aunque mucho mas ligero fué contradicho como sumamente oneroso y odioso ; y se computa su importe en 140⁰ libras.

3^o. Sobre los tenderos ; á razon de los alquileres que pagan por sus tiendas ó casas , estimando producirá 120⁰.

4^o. Medio sueldo sobre cada caballo de posta por milla , lo qual se calcula reeditaré 50⁰.

5^o. Un sueldo de contribucion sobre cada par de guantes desde el valor de 4 hasta 10 , de 2 sueldos en los que costasen de 10 hasta 16 , y de 3 de ahí arriba : regulándose dexé este impuesto otro tanto como el anterior.

6^o. Un tributo cargado sobre los que prestan sobre prenda , cuyo producto se valuó en 15⁰ libras.

7^o. La reforma de cierto abuso introducido en el acarreo de la sal , que se calculaba produxese un sobrante de 12⁰ en la recaudacion de dicha renta. Total del producto de los arbitrios 422⁰ libras esterlinas.

Concluyó pidiendo se pusiese en circulacion para servicio del año corriente cierto número de billetes ó vales del *Echiquier* hasta valor de un millon de la propia moneda.

Ostende 9 de Mayo.

A las 4 de la tarde del 6 del corriente llegó de Brujas aquí el tercer batallon del Regimiento de Ligne.

Haya 12 de Mayo.

El Conde de Vassenaar y el Baron de Leyden han sido finalmente nombrados por los Estados de Holanda para ir á Viena á la consabida comision , y no se duda que los Estados Generales aprueben su nombramiento. Aunque estos dos Ministros hacen todos los preparativos necesarios para partir desde luego , no falta quien sostenga se detendrán hasta la llegada de cierto correo de Paris. De qualquiera manera parecen muy probables las esperanzas de ver reentabladas las negociaciones , y por fruto de ellas la próxima conclusion de la paz.

El campamento de Waalwick será mandado por el General Conde de Maillebois , baxo las órdenes del Príncipe Statuder. Los Tenientes Generales nombrados Xefes para la Caballería de la primera línea son los Príncipes de Waldeck y de Hesse-Darmstadt , y para Comandantes de la segunda lo están Mrs. Bellegarde y Sando.

Corre aquí la Memoria presentada á 1^o de Abril por los respectivos Almirantazgos tocante á los gastos que ocasionan los baxeles y tripulaciones al servicio actual de la República ; y conforme á una lista que contiene de dichos buques debe el Almirantazgo del Mosa mantener 2 de 60 cañones , uno de 50 y 7 fragatas de 14 á 36 , ademas de 3

urcas con una galeota: el de Amsterdam costeará un navio de 70, 4 de 60 y 3 de 50, fuera de 3 fragatas de 36 á 40, y otras 9 embarcaciones menores. El Almirantazgo de Zelanda mantendrá un navio de 60, otro de 50, una fragata de 36 y otras 5 naves menores. El Almirantazgo del Departamento del Norte costeará un navio de 50, y el de Frisia 2 de 60; subiendo el gasto total de este armamento y sus equipages á 3,441,602 florincs.

Amsterdam 13 de Mayo.

Tras de ántes de ayer se botaron al agua en media hora el navio Harlem de 64, las fragatas Tétis de 24, y Flecha de 12: esta última construida á la Inglesa y forrada en cobre.

Escriben de Sas-de-Gante que Mrs. Wiedemam y Ryens por parte de la República, y Mrs. Tisco y Lipens á nombre del Emperador, dieron el 4 de este mes su último dictámen ó informe en orden á dexar salida á las aguas salobres de que se hallaba inundado el territorio Imperial, reemplazándolas con agua dulce. Se ha seguido el convenio concluido sobre este asunto entre el Landgrave de Hesse-Philipstadt, Comandante de dicha Plaza, y Mr. Diericks, Presidente de la Flándes.

Extracto de carta de Paris del 22 de Abril.

„El Capitan de Navio Conde de Peyrouse, el mismo que tuvo á
 „su cargo durante la última guerra la expedicion contra la bahía de
 „Hudson (la qual desempeñó con plausible suceso ganándose la esti-
 „macion aun de los enemigos) acaba de ser elegido por el Rey para
 „hacer un nuevo viage al rededor del mundo, acompañado de varios
 „Sabios, Académicos y artistas; siendo S. M. quien de motu proprio
 „lo ha proyectado y resuelto, quien lo costea de su bolsillo secreto,
 „quien ha prescrito el derrotero que han de llevar las naves (que se-
 „rán un navio de 50 cañones, una fragata de 36 y 2 corbetas de me-
 „nor porte para mayor facilidad en la entrada y reconoeimiento de las
 „bahías y rios) y encargándose de formar por sí mismo las instruccio-
 „nes para los Comandantes. Desde luego no quiere el Rey que se
 „empeñen en buscar el famoso paso del Norte, ni que naveguen siem-
 „pre entre trópicos, ni por las mismas latitudes que los célebres na-
 „vegantes Ingleses anteriores; pero sí podrán hacer en aquellos inmen-
 „sos mares descubrimientos de lo que se ocultó ó escapó á aquellos;
 „y deberán reconocer las costas lejanas de América, sobre todo el
 „rio á que el Almirantazgo Ingles ha dado el nombre de su descu-
 „bridor el famoso Capitan Cook. Entre los literatos que han de acom-
 „pañar al Conde irán 2 Astrónomos, 2 Botánicos y algunos dibuxan-
 „tes; y se llevará todo lo necesario para el logro de esta empresa
 „dirigida al adelantamiento de las ciencias, y al mas perfecto cono-
 „cimiento del globo terráqueo. El armamento se hará en Rochefort;
 „partiendo Mr. de la Peyrouse á mediados de Mayo de Paris á Brest
 „á dirigirlo y acelerarlo. Aunque no se le ha prefinido plazo para su
 „regreso, cuenta emplear quando mas de 3 á 4 años; y se correspon-
 „de-

„derá en derecho con el Rey. La florida edad de 40 años en que se
 „halla este Oficial, su robusta salud, con grandes talentos y luces, son
 „otros tantos motivos para esperar que desempeñará la comision á sa-
 „tisfaccion del Rey y con utilidad del género humano. Además su
 „prudencia, humanidad y dulzura, de que dió tan convincentes prue-
 „bas en la bahía de Hudson, no dexan duda de que siendo agrada-
 „ble su visita á los pueblos del vasto Océano que va á recorrer, hará
 „amar en ellos el nombre del Rey; y son tambien garantes de que no
 „tendrá la infeliz suerte del célebre Cook.“

Paris 16 de Mayo.

La Academia Francesa ha provisto con Real aprobacion la plaza de numerario, vacante por muerte del Abate Millot, en el Abate Morellet.

Siguiendo los Religiosos de la Abadía de S. Ramberg en Bugey el exemplo de humanidad y beneficencia que dió el Rey algunos años hace en los territorios de su Real patrimonio, han concedido la libertad á todos los esclavos ó siervos llamados *de manos muertas*, dependientes de aquella casa; reservándose solo el derecho de un censo de 3 dineros por cada fanegada de tierra.

Liorna 28 de Abril.

Extracto de carta de Argel.

„Llegó últimamente aquí una embarcacion mercante, la qual ade-
 „mas de varios géneros de mercancías, trae pertrechos militares y 2
 „Oficiales Ingenieros, cuyos nombres y nacion se ignoran; pero ha-
 „blan Frances é Ingles, y han sido empleados inmediatamente en la
 „direccion de las baterías del puerto, principiándose á trabajar baxo
 „sus órdenes con la mayor actividad en varias obras.

„Se ha esparcido la voz de que los Españoles están resueltos á ba-
 „tir la Ciudad marítima de Bona en la Provincia de Constantina, que
 „tiene un buen puerto y está situada á mediodia de la antigua Hipo-
 „na. Fué expugnada y arrasada por Carlos V en 1533; mas los Tur-
 „cos la hicieron reedificar. Para poner allí una fuerte guarnicion y
 „aumentar sus defensas se han enviado 1500 Turcos con un convoy
 „de artillería y municiones. Todos estamos con gran recelo, y el
 „Bey se prepara con la mayor diligencia para resistir qualquier ata-
 „que, mostrando singular valor.“

Venecia 10 de Mayo.

El 23 de Abril se botó al agua en el Arsenal público el nuevo navio de línea S. Jorge. Otros dos semejantes, es á saber el Eolo y la Victoriá están en visperas de hacerse á la vela para su destino.

El Gobierno ha aumentado un tercio de paga á los Oficiales, y 4 sueldos diarios á los soldados que sirven á bordo de la esquadra del mando del Caballero Emo destinada á una expedicion contra Túnez. Esta semana se han hecho en la playa pruebas de morteros, de bombas, cañones y balas (aun roxas é incendiarias) para la misma empresa.

El dia de S. Marcos, patron de la República, se libertó dichosamente esta Ciudad y su arsenal de un fuego puesto y escondido ma-
 li-

liciosamente en él, y que segun el mucho viento que hacia hubiera causado grandes estragos, á no haberse apagado prontamente en fuerza de las acertadas disposiciones del Senado, quien ha ofrecido 400000 zequies á quien descubra los reos de tal atentado.

Escriben de Alemania se aguardaba en Viena una respuesta categorica de la Puerta Otomana á la pregunta hecha de oficio por parte del Emperador sobre los motivos que la induxeron á hacer fortificar sus plazas fronterizas, poner en movimiento las tropas, y establecer almacenes en Silistria, Belgrado y Andrinópolis; manifestándola al mismo tiempo quantos recelos daban á las dos Cortes Imperiales de Viena y Petersburgo las disposiciones que continuaban tomando los Hospodares de Moldavia y Valaquia por orden del Gran Señor; y el haber este consentido en que los buques de guerra Españoles y Franceses pasen al mar Negro, y puedan tener arsenales cerca de Trebisonda.

Granada 12 de Mayo.

Esta Real Maestranza en celebridad del cumpleaños de su Serenísimo Hermano mayor el Sr. Infante D. Gabriel executó ayer en la plaza del Triunfo primorosamente adornada, y en su frente baxo dosel el retrato de S. A., un manejo de caballos propio de su instituto. Se corrieron lances de sortija y carrillos: se formó el cuerpo en batalla, y siguieron parejas al Real retrato, con lo que se concluyó la funcion; pasando despues dicho Cuerpo á casa de su Teniente de Hermano mayor el Marqués de los Truxillos, que estaba iluminada, y se sirvió un magnífico refresco á la Nobleza y Ministerio que tenia convidados.

Madrid 31 de Mayo.

Ayer se vistió la Corte de gala y hubo besamanos general en el Real Sitio de Aranjuez con motivo de los dias del Rey de Nápoles, y del Sr. Infante Duque de Parma; siendo muy lucido el numeroso concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores, Ministros extrangeros y otras personas de distincion que concurrieron á cumplimentar á S. M. y AA.

S. M. se ha servido nombrar para el Arcedianato de Talavera, Dignidad de la Sta. Iglesia de Toledo, á D. Alonso Camacho, Confesor del Príncipe Ntro. Sr.: para la Prestamera de la Parroquia del Lugar de Pradena, Arzobispado de Toledo, á D. Juan Sanchez: para el Beneficio de la Parroquia de S. Pedro del Lugar de Albaladejo, Diócesis de Sevilla, á D. Pedro Guardiola; y para la Prestamera de la Parroquia de S. Miguel de la Ciudad de Andújar, Obispado de Jaen, á D. Francisco Camacho.

En el Regimiento de Reales Guardias Walonas ha promovido el Rey á primer Teniente al 2º Ayudante mayor D. Juan Viard de Santilly: á Alféreces de Granaderos á los de Fusileros D. Mariano Ruiz, y D. Joseph le Brun; y á Alféreces de esta clase á los Cadetes del propio Cuerpo D. Francisco Fourmestraux, D. Antonio Foxa, D. Cesar Antonio Quarre du Repaire, D. Benito de Ciria, D. Augusto de Roisin, y D. Ignacio, Conde de Crecente y del Castillo.

El

El Rey se ha servido conferir Compañías de Granaderos en los Regimientos de Infantería de Cantabria y Asturias á los Capitanes Don Gaspar de Casasola, y D. Tomas Roncali; y de Fusileros en los mismos Cuerpos á los Tenientes de Granaderos D. Gerónimo Felix, Don Joseph Rato, graduados de Capitan, y D. Severo Oliver, y al de Fusileros D. Simon Mall.

Igualmente ha provisto S. M. el Gobierno Militar y Político de la Plaza de Tarragona en D. Gaspar Bracho Bustamante, Mariscal de Campo de los Reales Exércitos: el del Castillo de S. Anton de la Plaza de la Coruña en el Teniente Coronel D. Antonio Gonzalez Riomayor, Capitan del Regimiento de Dragones de Lusitania: el del Castillo del Iguer en el Teniente de Fragata D. Nicolas Ladron de Guevara; y la Sargentía mayor de la Plaza de Tortosa en D. Pedro del Pozo, Capitan del Real Cuerpo de Artillería.

El dia 16 del pasado falleció en la Ciudad de Xerez de la Frontera á los 49 años, un mes y 23 dias la Excm. Sra. Doña Francisca Xavier de Villavicencio Venegas de Córdoba, Marquesa de Valhermoso y de la Mesa, Grande de España honoraria; habiendo sido muy sensible la pérdida de esta Señora por su singular caridad.

En la Gazeta N.º 42, donde se dice que D. Víctorio de Navia, Gentilhombre de Cámara del Sr. Infante D. Antonio, fué á Toledo á cumplimentar en nombre de S. A. á la Sra. Infanta Doña Mariana Victoria, léase que fué el Marques de Vallecerrato Duque del Parque, primer Gentilhombre de Cámara de S. A.

El Imperio de Osman, comunmente llamado Otomano, ó la Turquía Europea. Obra escrita en lengua Alemana por Mr. Büsching, y traducida del Francés al Castellano por D. Juan Lopez, Geógrafo pensionista de S. M., individuo de la Real Academia de Buenas Letras de Sevilla, y de la Sociedad de Asturias. Un tomo en 8.º Tiene su introduccion histórica que expresa las costumbres de los Turcos, el establecimiento de la Imprenta, el estado actual de las manufacturas, las rentas del Imperio, su comercio, moneda, gobierno militar y civil &c. La division política se reduce á dos partes: una trata de los países sujetos al Imperio Otomano, y otra de los que solo están baxo su proteccion. — Un mapa separado del mismo Imperio, por D. Tomas Lopez. Véndense en la Librería de Martinez calle de las Carretas, y en la calle de Atocha manzana 159 núm. 3 quarto principal.

Estampa nueva de la Virgen llamada vulgarmente de la Silla, copiada y grabada del célebre quadro original de Guido Rheni que se conserva en el Real Monasterio de S. Lorenzo del Escorial, por D. Mariano Brandi, pensionista de la Real Academia de S. Carlos de Valencia. Se hallará en Madrid en la Librería de Copin carrera de S. Gerónimo, y en Valencia en la de Cervero calle de Campaneros.

Números 29 y 30 de la coleccion de trages Asiáticos. Representan una *Húngara noble*, y el *Gran Lama Tártaro*. Se hallarán con las antecedentes en la Librería de Copin.